

un sujet et un attribut ou un complément. Un peu plus tard, poser une série de petites questions (sur un sujet donné) auxquelles les élèves doivent répondre oralement, d'abord, puis par écrit ; les rédactions d'après image plaisent aussi beaucoup aux enfants ; une lecture est faite en classe, le maître écrit sur le tableau, sous forme de canevas, les idées principales du morceau ainsi lu, et les élèves rédigent un devoir d'après le plan donné. Plusieurs autres procédés servent également à habituer l'élève à exprimer oralement et par écrit les idées qu'il veut communiquer aux autres. Cette culture de l'idée n'empêche pas l'étude de l'orthographe, qui est rendue plus facile par l'application d'une telle méthode.

C.-J. MAGNAN.

L'ENCYCLIQUE

Sa Grandeur Monseigneur l'Archevêque de Cyrène, Administrateur du diocèse de Québec, a porté à la connaissance des fidèles l'Encyclique *Affari vos* que Sa Sainteté Léon XIII a eu la bienveillance d'adresser aux Vénérables Archevêques, Evêques et autres Ordinaires de la Confédération Canadienne, le 8 décembre dernier.

Ce document apostolique rappelle à grands traits et avec une clarté admirable les principes éternels qui doivent guider les éducateurs chrétiens. C'est de la pédagogie d'ordre supérieur, et la méthodologie s'efface avec plaisir devant cette parole auguste qui porte aux quatre coins de l'univers la semence de la saine doctrine.

Aucun de nos lecteurs ne sera surpris de ce que je cède l'espace, qui m'était réservé dans cette livraison de l'*Enseignement primaire*, pour permettre à son dévoué et si chrétien rédacteur-proprétaire, de publier en entier la lettre pontificale que tous les catholiques accueillent avec reconnaissance et que Nos Frères séparés recevront, je l'espère, comme un message de paix. Même pour ceux qui ne partagent pas nos croyances, la parole d'un vieillard dont la science, la piété et l'autorité personnelles font l'étonnement de notre siècle, doit être extrêmement respectable et, nous le constatons avec bonheur, cette parole est respectée.

Aux anciens élèves de l'École normale Laval, qui sont dans l'enseignement, je me permets de dire : Etudiez à fond cette Encyclique, nourrissez-vous des principes qui y sont enseignés, et rivalisez de zèle, de courage pour y conformer de plus en plus votre conduite journalière. La société ne peut qu'y gagner.

TH.-G. ROULEAU, ptre.